

MOIS DE ST JOSEPH.

GUÉRISON DE MME DE LA PELTRIE APRÈS UN VŒU FAIT À
ST JOSEPH.

Madame Peltrie née à Alençon en 1603 fut l'héroïque fondatrice des Ursulines de Québec.

Rien de merveilleux et de touchant comme "sa vocation au Canada". Un passage d'une lettre du Père Le Jeune, supérieur des Jésuites dans la Nouvelle-France, l'avait frappée au cœur: "Hélas! ne se trouvera-t-il pas quelque bonne et vertueuse dame qui veuille venir en ce pays pour recueillir le sang de Jésus-Christ, en instruisant les petites filles sauvages."

Ces paroles tombées sous les yeux de Madame de la Peltrie restée veuve à 22 ans, pénétrèrent son âme d'une telle ardeur apostolique que "depuis ce temps, ajoute la Vén. Mère de l'Incarnation, son esprit fut plus en Canada qu'en elle-même."

Voici maintenant à quelle occasion elle se décida à partir pour le Canada. Nous citons la "Vie de la Vén. Mère de l'Incarnation" par l'abbé Casgrain:

"Ces douloureuses épreuves affectèrent sa santé; elle tomba si dangereusement malade que les médecins déclarèrent qu'ils n'avaient plus aucun espoir de la sauver. On n'attendait plus que son dernier soupir; et plusieurs personnes même terminaient à la hâte un habit de Saint François, pour l'en revêtir, selon son désir, avant d'expirer. Deux religieux Capucins, agenouillés à son chevet, récitaient les prières des agonisants, lorsque tout à coup elle se sentit inspirée de faire un vœu à Saint Joseph, de lui promettre d'aller bâtir une église en son honneur au Canada, et d'y consacrer, sous ses auspices, sa fortune et sa vie au service et à l'instruction des filles sauvages. A peine eut-elle prononcé ce vœu qu'elle tomba dans un sommeil profond. A son réveil, au grand étonnement de tout le monde, elle se trouva parfaitement guérie. Les médecins en la voyant purent à peine en croire leurs yeux, car ils la pensaient déjà morte; et l'un d'eux, après lui avoir tâté le pouls, lui ayant dit, sans rien savoir de ce qui s'était passé entre elle et Dieu: "Où est donc votre fièvre, Madame? serait-elle allée au Canada?" Surprise de l'entendre parler ainsi: "— Oui, elle y est allée," répondit-elle en souriant d'un air significatif, mais que personne ne comprit."

C'est à la suite de cette guérison miraculeuse due à l'intercession de Saint Joseph que la pieuse dame partit pour le Ca-